
 

 
 
 
 

 
Saluto del Presidente della Camera di Commercio di Pavia, Piero Mossi 

 
Sono particolarmente lieto di ritrovarmi qui, oggi, con i rappresentanti del mondo 

economico e delle Istituzioni pavesi, per celebrare ancora una volta la Giornata Nazionale 

dell’Economia.  Voglio rivolgere un sincero ringraziamento a tutte le autorità e agli ospiti 

presenti oggi in sala. 

Siamo ormai alla settima edizione di questo evento che a mio parere è il risultato di  una  

felice intuizione di Unioncamere. Nella stessa giornata infatti, come sapete, tutte le 

Camere di Commercio diventano il luogo d’elezione per presentare i dati sull’andamento 

delle economie locali e per confrontarsi, approfondire, discutere, sempre con l’obiettivo di 

fare sinergia al fine di sostenere le possibili iniziative di sviluppo del territorio. 

Voglio sottolineare come quest’edizione sia la prima in cui ci pregiamo di avere fra i nostri 

ospiti, come relatore, un membro del Governo – l’On. Luigi Casero - Sottosegretario 

all’Economia e alle Finanze, che saluto e ringrazio per la sua partecipazione. Conoscendo 

la sua passione e la sua competenza siamo certi che non mancherà di tener presente, 

nella sua attività politica, le istanze delle aziende pavesi che – come purtroppo vedremo 

dal Rapporto Economico – non sono certamente esenti dalle gravi conseguenze della 

crisi, ma che, ne sono certo, hanno le capacità e le potenzialità per farvi fronte con 

successo. 

 

Ma passiamo ai contenuti di questa settima Giornata dell’Economia. 

A questo proposito non posso non sottolineare il particolare lavoro di analisi, condotto dal 

nostro ufficio Studi in collaborazione con il Sistema camerale, che ha prodotto la consueta 

pubblicazione annuale di analisi, che trovate in cartella, corredata da una così cospicua 

mole di dati: si tratta di oltre 140 tavole che cercano di mettere a fuoco gli aspetti più 

importanti della nostra provincia e che potrete liberamente consultare on line sul nostro 

sito internet www.pv.camcom.it insieme a tutta la documentazione dell’odierna giornata.  

Gli aspetti indagati dalle cifre riguardano molti fenomeno socio-economici: dalla 

demografia imprenditoriale all’occupazione, dalla qualità della vita all’ambiente, dagli 

indicatori di bilancio alle medie imprese, dalle infrastrutture alla contabilità economica, 

dall’innovazione al commercio internazionale. E ancora, sono presenti nel dossier  
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statistiche sul turismo, il credito, l’inflazione, la demografia della popolazione, il mercato 

delle costruzioni, l’istruzione e la formazione. 

Ora confidiamo molto nel fatto che il nostro lavoro verrà integrato da una lettura più 

approfondita e più interessante, capace anche di stimolare un dibattito costruttivo; lettura 

che abbiamo affidato ad un vero esperto di economia, il Prof. Paolo Rizzi, docente di 

Economia Internazionale e Direttore del Laboratorio di Economia Locale dell’Università 

Cattolica di Piacenza. 

 

Consentitemi di ricordare che, in questa stessa occasione un anno fa, avevamo introdotto 

il tema dell’Expo 2015, grazie all’intervento del Segretario Generale della Camera di 

Commercio di Milano, Pier Andrea Chevallard. 

Da quei giorni ad oggi la Camera di Commercio e la Provincia di Pavia, nell’ambito del 

Tavolo provinciale per l’Expo 2015, hanno compiuto un intenso percorso che, nel rispetto 

dei tempi programmati, ci sta portando alla condivisione, per primi in Regione, di un 

importante documento programmatico che sarà, entro l’estate, sottoposto alla neo 

costituita società di gestione e alla Regione. 

Sono particolarmente soddisfatto di questa iniziativa che, ancora una volta, ha 

concretamente dimostrato la capacità di coesione e il coordinamento che il territorio è in 

grado di mettere in campo su temi fondamentali per il proprio sviluppo economico. A 

questo proposito ricordo, a titolo di esempio, tre positive esperienze di collaborazione che 

sono attualmente in corso: mi riferisco al Tavolo Verde, al Comitato promotore per il 

Distretto vino dell’Oltrepo Pavese e al Tavolo per il Vigevanese e la Lomellina. 

In tutte queste attività la Camera di Commercio ha svolto, e intende continuare a svolgere, 

con il massimo impegno il proprio ruolo di agente di sistema e di collante delle diverse 

istanze locali. 

 

Passo ora la parola al Segretario Generale, Dottor Scaccheri che vi rivolgerà il suo saluto, 

non prima però di aver nuovamente ringraziato l’On. Casero e il Prof. Rizzi per la loro 

presenza qui oggi e per l’attenzione dimostrata verso le nostre imprese e la nostra 

economia. 

 

 


